
АКТУАЛЬНЫЕ ПУБЛИКАЦИИ РОССИЙСКОЙ ИНТЕРНЕТ  И 

ПЕЧАТНОЙ ПЕРИОДИКИ 

(30 декабря 2017 г. – 12 января 2018 г.) 

 

В НОВЫЙ ГОД С НОВЫМИ ЗАКОНАМИ   

С начала года вступили в силу целый ряд новых законов. Изменения 

помогут регионам перейти на новую систему обращения с отходами и 

организовать их утилизацию, а также консультировать пациентов по 

телефону и Интернету, пишет "Российская газета". Страховые медицинские 

компании теперь обязаны присылать людям, которым рекомендуется 

пройти диспансеризацию, эсэмэски, письма по электронной почте с 

напоминанием, либо звонить им по телефону. А медучреждения - так 

организовать прием людей, чтобы они, придя на диспансеризацию, тратили 

минимум времени. 

Особенность новой диспансеризации - более активный онкоскрининг. 

Если полный цикл обследований проходят раз в три года, то онкоскрининг 

будут теперь проводить через год. 

Ужесточен контроль работы управляющих компаний (УК) в 

многоквартирных домах. Вступившие в силу изменения в Жилищный 

кодекс упрощают отказ жителей от услуг организации, которая занимается 

обслуживанием дома. 

Сведения о коррупционерах, уволенных с госслужбы, будут включать 

в специальный реестр. Речь идет о чиновниках, которые были уволены в 

связи с утратой доверия. 

Вступившие в силу поправки в законы о контрактной системе и о 

закупках повысят прозрачность торгов для государственных и 

муниципальных нужд, госкомпаний. И расширят возможности малого 

бизнеса. 

Важнейшее изменение - отказ от бумажной формы проведения 

закупок и перевод всех открытых закупочных процедур в электронную 

форму. До принятия поправок в электронной форме проводились только 

аукционы, теперь к ним добавятся конкурсы, запросы котировок и запросы 

предложений ("С 1 января вступили в силу ряд новых законов"). 

Бесконтрольная ликвидация больниц и поликлиник останется в 

прошлом. С 9 января вступает в силу закон, предписывающий, что закрывать 

медучреждения и их обособленные структурные подразделения можно 

только с согласия специальной комиссии по оценке последствий такого 

решения. 

Подобные комиссии создадут в каждом регионе. В их состав на 

паритетной основе войдут представители исполнительной власти, депутаты 

регионального и местного уровня, представители медицинской 

общественности (Национальной медицинской палаты) и пациентских 

организаций. В случае если на повестке дня окажется закрытие единственной 

медорганизации в сельской местности, властям придѐтся учитывать и мнение 

https://rg.ru/2018/01/08/kakie-zakony-vstupili-v-silu-vo-vremia-novogodnih-kanikul.html


2 

 

местных жителей, высказанное при проведении публичных общественных 

слушаний.  

«Тревожная информация о том, что происходит с ликвидацией и 

реорганизацией медучреждений, к нам поступила более чем из 40 регионов. 

Только, например, в Забайкальском крае за пять лет сокращено 1600 коек и 

16 участковых больниц», — рассказал «Парламентской газете» один из 

авторов закона, член Комитета Госдумы по охране здоровья Николай 

Герасименко ("Ликвидация поликлиник будет возможна только с 

согласия специальной комиссии"). 

Россияне, проводящие более 183 дней в году вдали от Родины, 

полностью освобождены от российского валютного контроля и валютных 

ограничений. До этого ограничения распространялись на живущих за 

рубежом наших граждан, которые в течение календарного года хотя бы на 

день приезжали в Россию. Долгожданный закон, отменяющий избыточные 

строгости, был подписан 28 декабря и вступил в силу 1 января, пишет 

"Российская газета". 

Изменения коснутся огромного числа людей, уехавших за рубеж, но 

не порывающих связей с Россией и сохраняющих российское гражданство - 

студентов, исследователей, предпринимателей, пенсионеров, дипломатов и 

сотрудников "дочек" российских компаний. По данным Центральной 

избирательной комиссии, сейчас на консульском учете состоят 1,9 

миллиона российских граждан в 145 странах, но многие россияне, подолгу 

или постоянно живущие за рубежом, не заявляют о себе в российские 

загранучреждения.  

Теперь для них значительно упрощается использование счетов в 

иностранных банках. Им не придется уведомлять российские налоговые 

инспекции об открытии или закрытии таких счетов, а также об изменении 

их реквизитов, они освобождаются от ежегодной отчетности о проводках 

по ним ("Миллионам россиян разрешили свободно использовать счета 

в иностранных банках").  

С этого года в России появился новый вид пенсии - социальная 

пенсия детям-подкидышам, информация о родителях которых неизвестна. 

Детям-сиротам пенсия была и ранее положена - в связи с потерей 

кормильца. А подкидышам такие выплаты положены не были, так как 

юридически у них не было родителей, а значит, и кормильцев. Теперь всех  

детей, оставшихся без родителей, уравняли в правах. 

Это касается не только подкидышей, но всех малышей, у которых 

неизвестны и мама, папа, например, найденных на улицах - "потеряшках". 

А также о младенцах, от которых матери отказались еще в роддоме. То есть 

всех, у кого при регистрации сведения о родителях отсутствовали.  

Им будут платить пенсию в 10 068 рублей в месяц до 18 лет. А если 

потом они поступят в вуз на очное отделение, пенсию оставят до 23 лет.  

Как отмечают в Пенсионном фонде России, новую пенсию начнут 

платить примерно четырем тысячам подкидышей. Деньги будут поступать 
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на счета детей, а распоряжаться ими будут опекуны ("В России появился 

новый вид пенсии"). 

Поправки в законы о контрактной системе (44-ФЗ) и о закупках у 

госкомпаний (223-ФЗ) повысят прозрачность госзакупок и расширят 

возможности для участия в них малого бизнеса. 

Важнейшее изменение - отказ от бумажной формы проведения 

закупок и перевод всех открытых закупочных процедур в электронную 

форму. До принятия поправок в 44-ФЗ в электронной форме проводились 

только аукционы, теперь к ним добавятся конкурсы, запросы котировок и 

запросы предложений. Переход на электронные торги предусмотрен с 1 

июля 2018 года. Однако ряд положений, например, описание объекта 

закупки, вступят в силу по истечении десяти дней после дня официального 

опубликования закона. 

Вице-президент ОПОРЫ России Виктор Степанов пояснил, что 

основной целью нововведений является расширение доступа к закупкам 

госкомпаний представителей малого и среднего бизнеса. 

Особенно значимым стало решение по переводу всех закупочных 

процедур в электронную форму, включая открытые конкурсы, конкурсы с 

ограниченным участием, двухэтапные конкурсы, запросы котировок и 

запросы предложений, отметил генеральный директор одной из 

электронных торговых площадок Владимир Лишенков. Процесс 

совершенствования всей системы расширяет поле для участия в торгах 

представителей малого и среднего бизнеса и увеличивает их шансы на 

победу, добавил он ("Малым и средним компаниям добавили 

возможностей для участия в госзакупках"). 

 

В ГОСДУМЕ СТАРТОВАЛА ВЕСЕННЯЯ СЕССИЯ 

Первое пленарное заседание весенней сессии открыл председатель 

нижней палаты парламента Вячеслав Володин, сообщает РБК. 

По словам Володина, на сегодняшний день на рассмотрении Думы 

находится 1338 законопроектов. Из них 606 проходят предварительные 

процедуры перед первым чтением в комитетах. В этом году Думе предстоит 

принять еще 23 законопроекта в рамках реализации прошлогоднего послания 

президента. Семь из них должны внести депутаты, остальные — 

правительство, добавил спикер. 

Среди приоритетов работы депутатов в весеннюю сессию Володин 

назвал защиту обманутых дольщиков и обеспечение граждан жильем, а 

также вопросы демографической политики ("Депутаты открыли весеннюю 

сессию Госдумы"). 

В своем выступлении глава нижней палаты настроил коллег на 

эффективную работу в ответ на запросы граждан, которые Госдума выяснила 

путем соцопросов, сообщила "Российская газета".  

Выяснилось, что гражданам не хватает общения с депутатами. 

"Россияне хотят больше информации о том, как депутаты контролируют 
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реализацию принятых законов, как оценивают правоприменительную 

практику, - сказал он. - Кроме того, россияне нуждаются в более активной 

работе депутатов в избирательных округах и регулярных отчетах о 

проделанной работе. Существует запрос на поддержку и продвижение 

инициатив граждан". 

Володин уверен, что парламентарии должны учесть результаты 

опроса и оправдать надежды избирателей. 

Со своей стороны, руководство Госдумы дает народным избранникам 

"зеленый свет" для активных поездок по стране. "Расходы на организацию 

работы в регионах нужно повышать", - поставил задачу Володин. Он 

объяснил, что для этого есть финансовые возможности, ведь Госдума 

экономит выделенные на нее из бюджета деньги на других статьях. В 

целом экономия за прошлый год составила 706,3 млн рублей, сообщил 

спикер. 

Кроме того, Госдума продолжит активно консультироваться с 

гражданами и профессиональными сообществами. Необходимо продолжить 

практику проведения больших парламентских слушаний в зале для 

"пленарок", уверен Володин. В прошлом году Дума консультировалась с 

гражданами по вопросам реновации, долевому строительству и т.п. А в 

новом году в расширенном формате планируется провести как минимум три 

таких мероприятия. Спикер обозначил темы, на дискуссию по которым, 

отметил он, у общества есть запрос. Это улучшение делового климата и 

развитие конкуренции, совершенствование налоговой системы, а также 

формирование правовых условий развития цифровой экономики ("Цифру 

оформят законом"). 

"Когда мы говорим о цифровой экономике, нужно понимать что есть 

вопросы, которые фактически рядом, и по ним решение может быть куда 

более простое, но при этом оно позволяет экономить большие ресурсы, 

устранять монотонный дублирующий труд, сокращать бумажный оборот в 

управлении экономикой", - цитирует спикера Госдумы ТАСС. Речь идет, по 

его словам, "о целом ряде инициатив в сфере электронного 

документооборота, ведения личных дел, трудовых книжек и других 

документов в электронном виде, развития облачных сервисов хранения 

информации и межведомственного обмена данными". 

"Этот законопроект находится уже на рассмотрении в [думском] 

комитете, было бы правильно его рассмотреть в приоритетном порядке, 

учитывая, что применение современных цифровых технологий в этих 

областях способно дать хороший результат повышения эффективности 

работы", - заявил Володин. Он подчеркнул, что принятие инициативы в 

будущем позволит сэкономить "миллиарды рублей". "И, самое главное, это 

возможность создания новых высокотехнологичных рабочих мест", - 

заключил парламентарий. 

В целом, говоря о развитии сферы цифровой экономики, глава 

нижней палаты указал на необходимость создания условий для реализации 
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идей и проектов, чтобы в России была возможность производить и 

экспортировать высокотехнологичную продукцию, технологии в сфере IT. 

"Для этого нужно сделать все, чтобы были условия, и это вопросы 

законодательного урегулирования", - уверен он. 

Ссылаясь на мнение экспертов, Володин сообщил, что развитие 

цифровой экономики до 2025 года "может дать прирост ВВП России на 9 

трлн рублей". "Поэтому, конечно, нужно этот вопрос определить 

стратегическим приоритетом", - подчеркнул он ("Володин предложил 

приоритетно рассмотреть законопроект об электронном 

документообороте"). 

В весеннюю сессию Госдума рассмотрит правительственный 

законопроект о совершенствовании деятельности органов и учреждений, 

входящих в систему профилактики безнадзорности и правонарушений 

несовершеннолетних, сообщил первый заместитель председателя Госдумы 

Александр Жуков. 

«Также ряд изменений предлагается внести в закон об обращении 

лекарственных средств. В частности, эти изменения коснутся 

госрегистрации, развития контрактного производства лекарственных 

препаратов, создания конкуренции на российском фармацевтическом 

рынке», — цитирует Жукова "Парламентская газета". 

К рассмотрению в весеннюю сессию планируется и большой блок 

бюджетного, налогового и финансового законодательства. «В частности, во 

исполнение Послания Президента планируется рассмотреть законопроект, 

направленный на противодействие хищению денежных средств. Он должен 

снизить число несанкционированных операций, совершѐнных с 

использованием систем дистанционного банковского обслуживания — 

банкоматов, платѐжных терминалов, сети Интернет, устройств мобильной 

связи, — сказал Александр Жуков. — Сейчас  число таких хищений 

существенно возросло». 

В приоритетном порядке в Госдуме планируют рассмотреть и 

правительственный законопроект о защите лиц, уведомивших о 

коррупционных правонарушениях ("Профилактику безнадзорности 

продолжат совершенствовать").    

 

СЕРГЕЙ ДОНСКОЙ РАССКАЗАЛ, КАК В РОССИИ БУДУТ РЕШАТЬ 

ПРОБЛЕМЫ С ЭКОЛОГИЕЙ  

В каждом регионе появятся экологические карты, на которых люди 

смогут указывать проблемные места, а власти обязаны будут наводить там 

порядок, сообщил "Российской газете" министр природных ресурсов и 

экологии Сергей Донской. 

А через год в стране начнется "мусорная реформа". Ее цель - 

избавиться от неприлично огромных полигонов с бытовыми отходами и 

начать наконец цивилизованно собирать и перерабатывать мусор. Также 

http://tass.ru/ekonomika/4863729
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министр рассказал о повышении в два раза штрафов для браконьеров и о 

развитии экологического туризма. 

Сергей Донской отметил, что переход на раздельный сбор мусора 

займет  не менее десяти лет. При этом разные регионы будут двигаться к 

этому на разных скоростях, кто-то быстрее, кто-то медленнее. Уже сегодня 

есть те, что готовы за пять лет перейти. Федеральное законодательство 

создает условия для перехода. Интерес у людей к этому, по словам министра,  

тоже есть. Остается добрая воля региональных властей. Это задача не одного 

года, поэтому и прогноз делаем с запасом, опираясь, в том числе, на опыт 

других стран, где этот переход совершался 20-30 лет.  

"В 2017 году активность регионов начала возрастать. К сожалению, 

большая часть не приступила к реальным делам - не определены 

региональные операторы, не разработаны программы. Законодательство 

определяет, что все регионы должны наладить систему с 1 января 2019 года, 

и многие региональные власти считают, что еще год у них есть. Но с учетом 

той проблематики, которую мы сейчас видим, в выигрыше будут те, кто 

раньше начнет этот процесс. Необходимо делать это поэтапно, начиная с 

сегодняшнего дня, а не ждать 1 января 2019 года, планируя заскочить в 

последний вагон" ("Пути отходов"). 

На предложение журналиста "Российской газеты" обязать торговые 

сети принимать пустые бутылки, министр природных ресурсов и экологии 

Сергей Донской ответил, что нужен не приказ, а экономический стимул. 

"Мы никого не хотим заставлять, административно вовлекать во 

вторичный оборот отходы из товара, потерявшего потребительские свойства. 

Мы хотим установить точечно в цепочке производства экономический 

стимул, формируя тем самым замкнутый цикл. Предприятия сами должны с 

торговыми сетями договариваться, и не только с ними. С 2018 года мы дали 

ретейлу право без лицензии собирать отходы, раньше это можно было 

сделать только с ней". 

Можно и школы вовлечь, предлагает Донской, дети готовы участвовать 

- сдавать бумагу, пластик, батарейки. "Предприятия могут заключить с 

конкретными школами соглашения, а дети заработают на карманные 

расходы", - говорит министр. 

И вспоминает, что в СССР такая практика была, когда дети сдавали 

стеклянные бутылки из-под кефира, например. "Я в школьные и 

студенческие годы сдавал и стекло, и макулатуру, - рассказал Донской, - 

Потом получал за это книги. Никто не мешает заново реализовать эти 

механизмы" ("Школьников привлекут к сбору отходов"). 

Минприроды собирается расширить перечень продукции, на которую 

будет распространяться обязательный экологический сбор. В число 

продуктов, которые облагаются экологическим сбором, уже входит 

сигаретная упаковка, а со временем добавятся даже пепельницы, рассказал 

РБК глава Минприроды Сергей Донской. 

https://rg.ru/2018/01/11/mestnye-vlasti-obiazhut-reshat-problemy-s-ekologiej-po-ukazaniiu-naseleniia.html
https://rg.ru/2018/01/11/shkolnikov-privlekut-k-sboru-othodov.html
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«Мы будем расширять перечень продуктов, которые будут вовлекаться 

в систему Расширенной ответственности производителя. В 2015 году, когда 

принимался документ, был кризисный год, когда были введены многие 

ограничения. Поэтому тогда перечень сборов был короткий, ставки тоже не 

очень высокие. Сейчас перечень расширяется, ставки увеличиваются, и это 

будет и дальше продолжаться, потому что есть и поручение президента о 

том, чтобы развивать вторичную переработку отходов», — цитирует издание  

Донского. Он пояснил, что расширение перечня необходимо, чтобы окупить 

строительство новых мусорных полигонов, так как действующих не хватает. 

Отвечая на вопрос РБК, попадут ли сигаретные окурки под 

обязательный экологический сбор, Донской ответил: «Я думаю, что мы не 

будем прописывать в документе окурки или фильтры как отдельный продукт. 

У нас есть перечень отходов, которые попадают в Общероссийский 

классификатор видов экономической деятельности (ОКВЭД). Исходя из 

этого, туда не только отходы попадут, но, я думаю, со временем и 

пепельницы, и все, что будет производиться». «Упаковка от сигарет 

подпадает, а все остальное — через ужесточение административной 

ответственности за то, что ты этот окурок выбросил», — добавил он ("Глава 

Минприроды предложил ввести экологический сбор на пепельницы").  

Для того чтобы в России заработала система раздельного сбора мусора, 

нужна соответствующая инфраструктура, заявил Сергей Донской. 

«Нужна в первую очередь инфраструктура по вывозу и дальнейшей 

переработке раздельно собранного мусора. Понятно, что люди, положив в 

контейнер пачку газет, ожидают, что она попадет на переработку и дальше из 

нее будут вторично производить бумагу. Если цепочка рвется, система 

раздельного сбора не выстраивается», — приводят его слова "Известия". 

Донской рассказал, что власти РФ рассматривают возможность 

создания механизма, по которому физлица, которые разделяют мусор, могут 

платить меньше за его вывоз, если будет принят соответствующий закон. 

Отслеживать сбор отходов предлагается с помощью камер видеонаблюдения. 

Кроме того, чиновник не исключил вариант, что для выполнения норм 

мусоропроводы в домах придется просто заварить ("Минприроды не 

исключает отказ от мусоропроводов в многоэтажках"). 

 

В РОССИИ ВПЕРВЫЕ ПОЯВИЛСЯ ЗАКОН ОБ ОРГАНИЗАЦИИ 

ДОРОЖНОГО ДВИЖЕНИЯ 

Госдума России в конце 2017 года приняла закон об организации 

дорожного движения. Он дает ответы на многие вопросы, на которые ни 

водители, ни пешеходы не знали ответа: к кому обратиться, чтобы 

установить светофор на опасном перекрестке, нарисовать "зебру" на 

оживленной улице, снять дорожный знак, забытый ремонтниками. Новый 

закон передает все полномочия по этим вопросам местным властям. 

Предполагается, что наступление платных парковок на водителей будет 

приостановлено. 

https://www.rbc.ru/business/09/01/2018/5a54c4c09a79477d11d74a20
https://www.rbc.ru/business/09/01/2018/5a54c4c09a79477d11d74a20
https://www.rbc.ru/society/11/01/2018/5a5796949a7947a2b2d7f12b
https://iz.ru/694403/2018-01-11/minprirody-ne-iskliuchaet-otkaz-ot-musoroprovodov-v-mnogoetazhkakh
https://iz.ru/694403/2018-01-11/minprirody-ne-iskliuchaet-otkaz-ot-musoroprovodov-v-mnogoetazhkakh
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"Российская газета" пишет, что этот закон начали разрабатывать еще 

лет десять назад. Причем инициатором его выступил Владимир Федоров, в 

прошлом начальник ГАИ России, позже - сенатор от Карелии. По его словам, 

в России нет закона, который устанавливал бы требования по организации 

дорожного движения, и это надо менять. 

Действительно, установка знаков, рисование разметки, организация 

одностороннего движения - все эти вопросы регулировались только законом 

о безопасности дорожного движения и Градостроительным кодексом. А 

также частично Правилами дорожного движения и ГОСТами. Однако 

прямых указаний на то, как и кто должен управлять этим процессом, в 

документах не было. 

Закон об организации дорожного движения, который был разработан 

минтрансом, прописывает четкие требования, как это движение нужно 

организовывать и кто этим должен заниматься. 

Федеральным органам власти переданы полномочия по разработке и 

реализации государственной политики в области организации движения. А 

также мониторинг автомобильного трафика, создание нормативных актов и 

методик расчета стоимости. Плюс организация движения на федеральных 

дорогах. 

Местным органам власти переданы огромные полномочия. По сути, 

они становятся полноценными хозяевами собственных дорог. В связи с 

этим закон вызвал массу споров и с большим трудом прошел чтения в 

Госдуме. 

Как рассказал корреспонденту "РГ" председатель Комитета Госдумы 

по транспорту и строительству Евгений Москвичев, удалось убрать норму, 

которая позволяла местным властям вводить платный въезд в населенные 

пункты или на определенные территории. 

Более того, местным властям предписано принимать законы, которые 

запрещают организовывать платные стоянки на придомовых территориях. 

Там могут находиться только парковки общего пользования, которые 

соответствуют жилищному и земельному законодательству. 

Также местные власти могут принимать законы, которые запрещают 

организацию платных парковок возле больниц, стадионов, школ, словом, 

всех социальных учреждений. По сути это значит, что не будет платных 

парковок возле медицинских учреждений, образовательных центров. 

Кстати, бесплатно можно будет парковаться и около государственных и 

муниципальных органов власти. 

Кроме того, властям на местах даются полномочия расширить список 

льготников для бесплатного пользования платными парковками.  

Независимо от решения местных властей новый закон говорит о том, 

что запрещено брать деньги на платных парковках с транспорта 

оперативных служб - пожарной охраны, полиции, медицинской скорой 

помощи, аварийно-спасательных служб, военной автомобильной 



9 

 

инспекции, военной полиции, Росгвардии, Следственного комитета, 

используемого в связи со служебной необходимостью. 

Еще одна важная, по мнению Москвичева, статья этого закона 

касается комплексных схем организации дорожного движения. Их будут 

разрабатывать администрации субъектов России, а также муниципалитеты. 

В них должны быть решения об организации дорожного движения на 

смежных территориях. Причем с перспективой на будущее. 

Дело в том, что до сих пор каждый субъект строил трассы и 

организовывал дороги, совершенно не задумываясь о том, что происходит в 

соседнем регионе. В результате пятиполосная магистраль, по которой 

транспортный поток должен был свободно выезжать за пределы региона, 

упиралась в двухполосную дорогу в соседнем районе. Возникало 

бутылочное горлышко и, как следствие, многокилометровая пробка. 

Если соседние регионы будут согласовывать дорожные планы, 

удастся развивать дорожную и уличную сеть с учетом интересов всех 

граждан, независимо от места их проживания. 

По мнению первого заместителя председателя комитета Госдумы по 

госстроительству и законодательству Вячеслава Лысакова, главным 

достижением Госдумы стало удаление из проекта закона статьи, которая 

позволяла местным властям вводить временные ограничения на въезд 

взиманием платы. По словам Лысакова, говорить об эффективности нового  

закона рано, надо полгода-год посмотреть практику его применения. И 

только потом можно будет делать выводы. 

Член общественного совета при ГУ МВД по г. Москве Петр 

Шкуматов обращает внимание, что в законе прописаны приоритеты 

безопасности дорожного движения, а также приоритеты общественного 

транспорта, пешеходов, велосипедистов и экологии. Но ни слова нет о 

личном транспорте. "И если применять его в таком виде, то у нас не будет 

частного транспорта и грузовиков, потому что их нет в приоритетах", - 

считает Шкуматов ("Докатились"). 

Газета "Московский комсомолец" пишет, что глава 12 нового закона 

посвящена парковкам общего пользования. В их число входят те, что 

находятся "в границах элемента планировочной структуры, застроенного 

многоквартирными домами" - иными словами, во дворах жилых домов. Здесь 

возможны два случая: либо двор как земельный участок является 

муниципальной собственностью - и тогда решение об организации парковки 

во дворе принимается муниципалитетом "с учетом мнения собственников 

помещений". Либо двор принадлежит собственникам жилых помещений как 

общедолевая собственность - тогда решение принимают они, в полном 

соответствии с Жилищным и Земельным кодексами. 

При этом любая организованная парковка во дворе обязана быть 

упорядоченной: ее размещение должно учитывать "обеспечение 

экологической безопасности и снижение негативного воздействия на 

окружающую среду, здоровье и благополучие населения". Кроме того, 

https://rg.ru/2018/01/10/za-organizaciiu-dorozhnogo-dvizheniia-budut-otvechat-mestnye-vlasti.html
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количество и назначение машино-мест на парковках должно соответствовать 

градостроительным нормативам. Проще говоря: на дворовых парковках 

появятся "полукруглые" зоны, где остановка запрещена, места для 

инвалидов, а если по планировке двора на данной площадке должен быть 

газон, то сделать там парковку не в силах даже общее собрание 

собственников в полном составе. 

Установка ограждений и иных конструкций, препятствующих 

использованию парковок общего пользования, за исключением платных 

парковок, не допускается. Иными словами, если в вашем дворе организована 

общедоступная парковка, то вам придется либо убрать шлагбаум (тогда она 

может остаться бесплатной и привлечь этим всех желающих), либо 

попросить муниципалитет сделать ее платной. При этом деньги, получаемые 

от эксплуатации парковок, пойдут в доход их владельцу - то есть или 

собственникам жилья данного дома, или муниципалитету. 

Все это относится именно к парковкам общего пользования - 

учитываемым в реестре как городское парковочное пространство. Закон 

ничего не говорит о территориях дворов или предприятий, являющихся 

частной или общедолевой собственностью и не организовавших 

общедоступную парковку. Из этого следует, что если двор оформлен в 

общедолевую собственность, общее собрание собственников может решить 

не организовывать такую парковку и сохранить существующее положение 

дел ("Пятьдесят оттенков паркинга"). 

 

ОТКАЗ ОТ МЕДОСВИДЕТЕЛЬСТВОВАНИЯ НА ОПЬЯНЕНИЕ 

БУДЕТ ГРОЗИТЬ ПОТЕРЕЙ РАБОТЫ 

Работодатели могут получить право увольнять работников, если они 

откажутся проходить медицинское освидетельствование на опьянение во 

время нахождения на рабочем месте или просто "на работе". Законопроект  

об этом внесен в Госдуму группой сенаторов и депутатом нижней палаты.  

Ответственность за нахождение на работе в состоянии алкогольного, 

наркологического или токсического опьянения предлагается 

распространить и "за пределы рабочего времени", пишет "Российская 

газета". 

"По данным статистики, 45 процентов производственных травм и 

несчастных случаев на производстве связаны с состоянием опьянения", - 

говорится в пояснительной записке к законопроекту. 

Впрочем, главной причиной все-таки является то, что работодатель, с 

одной стороны, несет ответственность за соблюдение безопасных условий 

труда, а с другой - ни Трудовой кодекс, ни другие нормативные акты не 

"возлагают на работника обязанность по прохождению медицинского 

освидетельствования по направлению работодателя", констатируют авторы 

инициативы. То есть получается, что заподозрить в нетрезвом состоянии на 

рабочем месте могут, а вот обязать пройти медицинское 

освидетельствование - уже нет. 

http://www.mk.ru/social/2018/01/11/platnye-parkovki-vo-dvorakh-razbiraemsya-v-novom-zakone.html
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Замкнутый круг авторы законопроекта предлагают разорвать правом 

работодателя направить работника на медицинское освидетельствование 

при наличии подозрений. За счет самого работодателя, разумеется. 

"Направление на медицинское освидетельствование вручается работнику 

под роспись с обязательным указанием даты и времени вручения для 

прохождения такого освидетельствования в течение двух часов с момента 

получения направления", - предлагают законодатели. 

Директивное направление на медосмотр должно носить жесткий 

регламентированный характер, не должно быть полностью отдано на откуп 

работодателя, считает профессор кафедры труда и социальной политики 

Института государственной службы и управления РАНХиГС Александр 

Щербаков. "Иначе это может ущемить права работника, например, на 

распоряжение собственным свободным временем", - считает эксперт 

("Работники не затаят дыхание"). 

 

ПРЕДВЫБОРНЫЙ ШТАБ ВЛАДИМИРА ПУТИНА НАЧАЛ 

СВОЮ РАБОТУ 

Предвыборный штаб кандидата в президенты Владимира Путина 

возглавили руководитель центра одаренных детей «Сириус» Елена Шмелева, 

гендиректор «Камаза» Сергей Когогин и гендиректор Центра детской 

гематологии, онкологии и иммунологии Александр Румянцев. Пресс-

секретарем штаба стал журналист ВГТРК, автор фильма «Крым. Путь на 

Родину» Андрей Кондрашов, пишут "Ведомости". 

Когогин рассказал «Интерфаксу», что будет отвечать за экономические 

вопросы, Румянцев – за работу с доверенными лицами, Шмелева – за 

интернет и СМИ. Путину уже передан список из 264 доверенных лиц, по 

которым проведена документальная проверка, сообщил Румянцев ТАСС, 

всего же подобрано 600 кандидатур, из которых в окончательный список 

войдут около 500. 

«Одна из главных задач кампании – курс на честность, поэтому 

необходимо, чтобы у электората не было ощущения, что кампания строится 

по звонку. А когда штаб возглавляет один из главных чиновников страны, то 

создается ощущение, что опять чиновники занимаются чиновничьим делом и 

организовывают выборы главного чиновника страны. Это неверный посыл, 

поэтому главой штаба должен быть общественный деятель, который бы снял 

все вопросы о нечестности кампании», – говорит политолог Андрей Колядин. 

Штаб – это структура, выполняющая административные, технологические, 

электорально значимые задачи, добавляет он: «Председателей штаба можно 

назвать супердоверенными лицами, которые как раз будут участвовать в 

электорально значимых мероприятиях» ("Штаб Путина возглавили 

педагог, медик и промышленник"). 

Пять представителей "Единой России" будут работать в избирательном 

штабе президента РФ Владимира Путина, который выдвинулся на выборы 

https://rg.ru/2018/01/11/otkazavshihsia-ot-medosvidetelstvovaniia-predlozhili-uvolniat-s-raboty.html
https://www.vedomosti.ru/politics/articles/2018/01/10/747401-shtab-putina
https://www.vedomosti.ru/politics/articles/2018/01/10/747401-shtab-putina
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главы государства 2018 года в качестве самовыдвиженца, пишет ТАСС. Об 

этом сообщил журналистам секретарь генсовета партии Андрей Турчак. 

"В аппарате штаба будут представители нашей партии", - 

проинформировал он. 

В частности, руководитель партийного центрального исполкома (ЦИК) 

Александр Борисов "станет замглавы аппарата штаба", первый замглавы 

исполкома Максим Жаворонков займется оргвопросами, Андрей Парфенов - 

региональными вопросами, глава "Молодой гвардии Единой России" Денис 

Давыдов - молодежными. Кроме того, напомнил секретарь генсовета, 

замглавы ЦИК единороссов Наталья Орлова является уполномоченным 

представителем Путина по финансовым вопросам ("В штабе Путина будут 

работать пять представителей "Единой России"). 

Как отметил директор экспертно-аналитического центра РАНХиГС 

Николай Калмыков в газете "Известия", в предвыборный штаб Владимира 

Путина вошли представители целого ряда  общественных организаций. 

"Причем преимущественно это молодежь. Среди них в том числе много 

студентов из Москвы и других городов России. То есть сегодня эта 

возрастная группа начинает реализовывать свои устремления не только через 

социальные, например волонтерские, проекты, но и через другие форматы, 

дающие возможность стать частью политической жизни России. Им это 

становится по-настоящему интересно" 

По большому счету это легко объяснимо, считает эксперт. Для 

молодежи очень важно быть не только сопричастным к большим историям, к 

большим решениям, особенно политическим, но и к процессу их 

воплощения. Иными словами, им важно почувствовать отдачу от вложенных 

усилий, увидеть плоды своего труда. Сейчас, работая в предвыборном 

штабе, молодые ребята занимаются тем, что собирают и проверяют подписи, 

отданные за кандидата в президенты Владимира Путина, который принял 

решение идти на нынешние выборы в качестве самовыдвиженца.. 

При этом наша молодежь имеет четкие представления и об образе 

успешного политика, на который они хотели бы ориентироваться. 87,9% 

опрошенных главным фактором считают серьезный опыт руководства. То 

есть респонденты доверяют в первую очередь тем, кто уже проявил себя в 

практической плоскости, а не только делает политические заявления, не имея 

при этом реального управленческого опыта. Еще один фактор — это 

публичность и узнаваемость политика: это принципиальный момент для 

79,3% респондентов. 

Таким образом, участие в избирательных кампаниях для студентов и 

молодых специалистов, только делающих свои первые шаги на «трудовой 

ниве» — это возможность нарастить собственные компетенции, повысить 

политическую, правовую и гражданскую грамотность. 

Участие в политической деятельности может стать значимым 

социальным лифтом. Для отдельных, наиболее активных молодых ребят или 

же старших товарищей это возможность занять и иные позиции, в том числе 

http://tass.ru/politika/4868275
http://tass.ru/politika/4868275
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стать руководителем региональных и местных штабов, получая при этом 

необходимые управленческие навыки. И впоследствии получить шанс пойти 

на государственную или муниципальную службу, более плотно заняться 

политической деятельностью, уже обладая достаточным уровнем знаний, 

навыков, полученных в ходе избирательных кампаний ("Сопричастность 

большим решениям"). 

Избирательный штаб кандидата в президенты, действующего главы 

государства Владимира Путина намерен использовать все форматы агитации 

в ходе предвыборной кампании, в том числе, проводить личные встречи с 

избирателями, сообщила РИА Новости сопредседатель штаба Елена 

Шмелева. 

"Мы сейчас макеты прорабатываем абсолютно все. В каком-то регионе 

что-то будет использоваться больше, в каком-то меньше. Сейчас верстается 

план. Нет никакого формата, который точно будет исключен, например, не 

будет личных встреч. Нет, они будут. Все будет", — сказала Шмелева, 

отвечая на вопрос, в каких форматах будет вестись агитационная кампания 

Путина. 

Что касается личных встреч, то она уточнила, что речь идет о встречах 

с избирателями, которые будут проводить сопредседатели и сотрудники 

избирательного штаба, в том числе, планируется выезжать в регионы ("Штаб 

Путина будет использовать все форматы агитации в выборной 

кампании"). 

Между тем, избирательный штаб Владимира Путина уже собрал 

необходимое количество подписей в поддержку кандидата, однако этот 

процесс продолжится. 

"По данным на утро 12 января собрано 408 тыс. 349 подписей (при 

минимально необходимых 300 тыс.)", - сообщил "Интерфаксу" в пятницу 

пресс-секретарь избирательного штаба действующего президента Андрей 

Кондрашов. Вместе с тем он отметил, что "этот процесс продолжается". 

Кондрашов сказал, что никакого плана относительно количества 

подписей у штаба нет. "Сбор подписей идет, никаких целей относительно 

уровня не ставится", - сказал пресс-секретарь штаба, добавив, что "сбор 

подписей идет активно" ("В штабе Путина собрали необходимое число 

подписей в поддержку кандидата"). 
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